
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 31 DE ENERO DE 1810.

SAN PEDRO NOLASCO FUNDADOR.

Absolucion general en la Merced.

El Jubileo de XL Horas está en la Iglesia de San Agustin.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 6 h. 54² y se pone à las 5 h. 6².

Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 12 h. 13² 47²

Disminuye la Equacion 08² 7² Lugar del Sol en la Ecliptica

10 S. 11.º 03² 48² Id. en la Equinocial en tiempo 20 h. 54² 05²

Es el 27 de la Luna. Sale à la 4 h. 3² mad. y se po-

ne à las 12 h. 41² tard.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. baxa à las 4 h. 27² mad.

Seg. baxa à las 5 h. 1² tard.

Prim. alta à las 10 h. 45² mañ.

Seg. alta à las 11 h. 17² noch.

VARIEDADES.

Debe copiarse en todos los periódicos del reino el siguiente artículo inserto en el Espectador Sevillano.

España debe ser el reino mas feliz desde que, libre del enemigo que la oprime, goce en paz los frutos de una religión, que abomina y proscribete toda usurpacion; y los efectos de un gobierno de representación. Este gobierno político será tanto mas perfecto, quanto mas se aproxime á identificarse con

las máximas de la misma religion que lo dicta. Y aunque seria un crimen que las personas privadas se entrometiesen en su direccion; no así, que cada uno opine ó publique aquellos pensamientos, que sugiere el deseo de perfeccionarlo.

En este plan todo conspira á la felicidad del rei y de la nacion. La representacion de los vecinos para elegir: la de los electos para elegir diputados ó representantes: la de las provincias, y de todo individuo para hablar por medio de ellos: la de ellos mismos para adoptar las leyes: la de todo ciudadano para delatar á los infractores: y la de la prensa para opinar siempre, las leyes &c. son otros tantos poderosos resortes, que libran al vasallo de diversos géneros de esclavitud, á que injustamente la pretenderia subyugar un gobierno despótico, ó tiránico, ó de usurpacion. Mas el vasallo no es feliz, quando solamente no es esclavo; pues debe gozar tambien del derecho de representar por sí mismo un individuo de la nacion, sujeto á las leyes y sometido al trono. Y ¿qué le falta para eso?

Le falta lo que tal vez estará ya premeditado, y no ha llegado aun á noticia de todos: lo que á mí y á otros nos dirige al editor del Espectador. La representacion individual de cada uno, por la qual, todo el que tenga talento, instruccion ó probidad, aunque se halle confinado al mas desierto rincón, pueda darse á conocer; hacerse útil á la patria, comunicando sus luces; y á sí mismo, obteniendo el premio, el honor ó la gratitud. Una comision, que se ocupe en exâminar las propuestas, publicarlas ó suprimirlas, y mantener reciproca correspondencia con todo el que quiera representar ó publicar algo al gobierno, ó á la nacion.

No todos pueden ser llamados al gobierno, ó á los empleos: no todos tienen que representar sobre las leyes al cuerpo legislativo, y sobre los derechos de su provincia ó gremio, á los diputados de ella: no todos tienen prensa con que publicar sus útiles tareas; pero todos pueden ser capaces de ilustrar, enoblecir y adelantar las ciencias, la agricultura, las artes, las armas, el comercio, la industria, &c. &c. y estos quedarian siempre obscurecidos, sino se les proporcionase medios para efectuarlo.

En todos los gobiernos suelen verse academias, sociedades, &c. para los nuevos descubrimientos y los extraordinarios servicios; pero ¡quan defectuosos los hemos conocido en nuestros dias! y jamas se ha visto una comision que lo comprenda todo. En valde pues trabaja el vasallo, si no tiene derecho á exigir contestacion al premio ó á la gratitud, ó quando ménos á que se le desengañe si llegó tarde, ó si concibió algun error.

Esta comision ya fuese una solo para todo el reino, ó una suprema auxiliada por otras de las provincias, no teniendo mas facultades que las susodichas, presentando á los beneméritos respectivamente á ninguno desatenderia, ni tomaria interes en obscurecer ó degradar su trabajo: el gobierno tampoco podria fácilmente desentenderse; y de esta íntima comunicacion podria resultar la participacion del bien entre la cabeza y sus miembros, que es uno de los vínculos mas sagrados del vasallage y de la sociedad.

T. M. J.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Hamburgo 10 de Diciembre de 1809. — Sigue en Cuxhaven el arresto de individuos acusados de coadyuvar al contrabando ingles: últimamente fueron dos condenados á muerte. Rigen las penas mas séveras para que en esta ciudad no se introduzca ni consuma género alguno colonial, ó de manufacturas de Inglaterra. Esperamos para el 20 guarnicion de unos 5000 hombres, parte de la qual ha llegado ya á Lawenburg. Los mas de ellos son polacos, dinamarqueses y suizos. — Los franceses se retiran con la brevedad posible de Alemania para España; pero en estos últimos dias se ha dicho que un cuerpo considerable recibió órdenes de dirigirse á marchas forzadas ácia Turquía. Se cree no tarden en atacar á la Puerta Otomana, que no se duda logró batir completamente á los rusos, que se han retirado á la parte meridional de Silistria. La pobre Holanda quedará formando parte integrante del imperio francés, y el buen Luis Bonaparte tendrá que renunciar la corona. (Carta particular.)

Lóndres 9 de Enero de 1810. — La isla de Borbon tremola ya pabellon británico.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

Los transportes ingleses que han entrado en esta, conducen para socorro de los patriotas españoles los efectos siguientes. (Véase el diario de ayer.)

10.000 fusiles.

10.000 fornituras.

1.000.000 de cartuchos con bala.

100.000 piedras de chispa.

AVISO. — La posada americana en la plaza San Juan de Dios, núm. 211, se traspasa con todos sus muebles: si hai alguno que desee tomarla, ocurrirá á la misma posada, en donde le darán razon.

XOTRO. — *Origen del patriotismo del Héroe de Somosierra*, ó sea *el Empecinado*: comedia original en tres actos, nueva. Se vende en la calle de San Francisco en el puesto de la gazeta, y en el despacho de boletines del teatro.

Enero 30. — *Vales Reales.*

De 73 y med. á 78 y med. Pocas operaciones.

TEATRO. En el Coliseo de esta ciudad se executará la funcion siguiente. Se dará principio con la Comedia en tres actos *Origen del patriotismo del Héroe de Somosierra*, ó sea *el Empecinado*. Seguirá un Intermedio de Música por la Sra. Fournier. La Sra. Oliyares y el Sr. Moreti bailarán el Minuet de la Corte; y se dará fin con el Sainete *Los Bitibambas*.

A las siete.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas.